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COMUNE DI ALCAMO 

Provincia di Trapani 
QUARTA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE 

    ATTIVITÀ PRODUTTIVE – AMBIENTE – SICUREZZA – MOBILITÀ URBANA – POLITICHE 
    AGRICOLE  –  POLITICHE ENERGETICHE 

 
Verbale  N° 132  del  01/10/2015 

Ordine del Giorno: 
 
 
1)Comunicazioni del Presidente; 
 
2)Approvazione verbale della seduta   

precedente; 
 
3)BILANCIO DI PREVISIONE 2015 ED 

ALLEGATI ASSESTAMENTO GENERALE-
RICOGNIZIONE SULLO STATO 
ATTUAZIONE DEI PROGRAMMI E 
CONTROLLO DELLA SALVAGUARDIA, 
EQUILIBRI DI BILANCIO-VARIAZIONE AL 
BILANCIO DI PREVISIONE 2015/2017, 
VARIAZIONE DUP E PIANO TRIENNALE 
DEGLI INVESTIMENTI 2015/2017 
relativamente ai Settori Agricoltura e 
Turismo: audizione del Dirigente del 
Settore Turismo Dott. Francesco 
Maniscalchi; 

 
4)Varie ed eventuali. 
 
 

 
 
Da inviare a: 
 
 
 
 

� Commissario Straordinario 
 
 
 
 
 

� Presidente del Consiglio 
 
 
 
 

� Segretario Generale 
 

Note 
 
                                                             Presente       Assente       Entrata       Uscita         Entrata      Uscita 

Presidente Pipitone Antonio SI  
 

16,30 
 

18,20   

V. Presidente Castrogiovanni Leonardo SI  

 
16,30 

 
18,15   

Componente Campisi Giuseppe SI   
16,30 

 
17,35   

Componente Coppola Gaspare SI  
 

16,30 
 

18,20   

Componente Fundarò Antonio SI   
17,00 

 
18,20   

Componente Lombardo  Vito                                            
 

SI  

 
16,30 

 
18,20   

Componente Sciacca Francesco SI  

 
16,30 

 
18,20   
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L’anno Duemilaquindici (2015), il giorno 01 del mese di Ottobre, alle ore 16,30, presso la propria 

sala delle adunanze, ubicata nei locali di Via Pia Opera Pastore N° 63/A, si riunisce la Quarta 

Commissione Consiliare. 

Alla predetta ora sono presenti il Presidente Pipitone e i Componenti Castrogiovanni Leonardo, 

Campisi Giuseppe, Coppola Gaspare, Lombardo Vito e Sciacca Francesco. 

Il Presidente Pipitone, coadiuvato dal Segretario Lipari Giuseppe, accertata la sussistenza del 

numero legale, dichiara aperta la seduta. 

Il Presidente Pipitone dà lettura del primo punto all’O.d.G.: ”Comunicazioni del Presidente”. 

Il Presidente Pipitone fa presente che non ci sono comunicazioni da fare. 
Il Presidente Pipitone dà lettura del secondo punto all’O.d.G.: ”Approvazione verbale della 
seduta precedente”. 

Il Presidente Pipitone dà lettura del verbale della precedente seduta. Si pone a votazione. Viene 

approvato, per alzata di mano, con voto unanime da parte dei Componenti presenti. 

 

Alle ore 17,00 entra il Consigliere Fundarò Antonio. 
 
Il Presidente Pipitone dà lettura del terzo punto all’O.d.G.: “BILANCIO DI PREVISIONE 2015 ED 
ALLEGATI ASSESTAMENTO GENERALE-RICOGNIZIONE SULLO STATO ATTUAZIONE DEI 
PROGRAMMI E CONTROLLO DELLA SALVAGUARDIA, EQUILIBRI DI BILANCIO-
VARIAZIONE AL BILANCIO DI PREVISIONE 2015/2017, VARIAZIONE DUP E PIANO 
TRIENNALE DEGLI INVESTIMENTI 2015/2017 relativamente ai Settori Agricoltura e 
Turismo: audizione del Dirigente del Settore Turismo Dott. Francesco Maniscalchi”. 

Alle ore 17,15 fanno ingresso l’Istruttore Direttivo Sig.ra Elena Buccoleri, in qualità di 

Responsabile del Servizio Turismo e l’Istruttore Direttivo Sig.ra Rosanna Mirto, in qualità di 

Responsabile del Servizio Agricoltura, delegati ad intervenire, in sua vece, dal Dirigente 

Maniscalchi. 

Il Presidente Pipitone dopo avere dato lettura dell’ordine del giorno, chiede agli intervenuti cosa si 

sta programmando relativamente ai settori del turismo e dell’agricoltura e a quanto ammontano le 

somme previste in Bilancio per tali settori. 

La Sig.ra Mirto fa presente che per l’anno 2015, come per il 2014, per il settore agricoltura sono 

stati stanziati la somma di Euro 5.000,00. Di tale somma, Euro 2.400,00, sono impegnati per il 

pagamento della quota associativa che il Comune di Alcamo versa all’Associazione nazionale 

“Città del Vino”. Con la somma restante di Euro 2.300,00, prosegue la Sig.ra Mirto c’è poco da 

programmare, in considerazione dell’esigua somma disponibile. 

Fino a 5  anni fa, continua la Sig.ra Mirto, con uno stanziamento per il settore agricoltura di Euro 

30.000,00  erano molte le iniziative che venivano realizzate, come la partecipazione alla BIT di 

Milano, assieme ad altri comuni facenti parte dell’Associazione “TERRE D’OCCIDENTE”. 

Ora, prosegue la Sig.ra Mirto, si è perso tutto, causa le scarse risorse economiche stanziati per 

l’agricoltura che ogni  anno sono sempre diminuiti. 
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La Sig.ra Mirto fa presente ai Componenti la Commissione che non esiste più il Capitolo di 

Bilancio relativo al pagamento dei gettoni di presenza, previsti dalla legge, per i componenti la 

Commissione per il rilascio di licenza taxi e noleggio con conducente. 

Il Consigliere Lombardo afferma che il rispetto del patto di stabilità consente di potere operare in 

maniera diversa e che i Dirigenti di Settore dovrebbero sollecitare la programmazione. 

La Sig.ra Buccoleri fa presente che nel Bilancio di previsione è scomparso il Capitolo di spesa 

relativo ai servizi e manifestazioni turistiche. Per il turismo, continua la Sig.ra Buccoleri, per gli 

anni 2013 e 2014, sono stati stanziati rispettivamente la somma di Euro 140.000,00 e di Euro 

110.000,00, permettendo alla precedente Amministrazione Scala, con l’Assessore al ramo Arena, 

di programmare qualche evento. Da quando mi occupo del Settore Turismo, prosegue la Sig.ra 

Buccoleri non sono stati stanziati più somme per tale settore, non permettendo più la 

realizzazione non solo di manifestazioni come la Festa della Madonna e l’Estate Alcamese, ma 

neanche la realizzazione di depliant, cataloghi, pubblicazioni ecc..  

La Sig.ra Buccoleri fa presente che per l’acquisto per beni e servizi turistici, sono rimasti solo 

90,00 Euro, mentre prima c’erano 2000,00 Euro destinati alle piccole spese. Della somma di 

8000,00 Euro riservata ai servizi, sono rimasti 7.300,00 Euro che con il blocco della spesa non si 

possono spendere. 

Stiamo faticando, continua la Sig.ra Buccoleri, ad espletare i servizi obbligatori; le idee ci sono ma 

mancano i soldi per comprare il materiale pubblicitario destinato al Gabinetto del Sindaco e 

all’Ufficio Turistico. 

Il Consigliere Fundarò, premettendo che all’approvazione del Bilancio (quasi un Consuntivo) 

mancano due mesi, chiede agli intervenuti quali sono le proposte, i suggerimenti che la 

Commissione può formulare al Commissario Straordinario; quali sono i Capitoli di spesa che 

servono da oggi a fine anno. Una volta, prosegue il Consigliere Fundarò erano numerose le 

iniziative che si realizzavano: partecipazioni a fiere, pubblicazioni, promozione del Vino Bianco 

Alcamo. 

Per il Consigliere Fundarò il turismo dovrebbe rappresentare l’economia portante per il territorio. 

 

Alle ore 17,35 esce il Consigliere Campisi Giuseppe. 

 

Per la Sig.ra Buccoleri è fondamentale cominciare a lavorare in prospettiva del 2016, anche  in 

considerazione dell’intenzione, da parte del Commissario Straordinario, di approvare ad inizio 

anno  il Bilancio di Previsione 2016. 

Il Consigliere Lombardo afferma che l’agricoltura e il turismo sono collegati tra loro e si potrebbe, 

come ha fatto il Sindaco di Petrosino, utilizzare i fondi a disposizione del GAL per la promozione 

del territorio alcamese. 

La Sig.ra Buccoleri premettendo che il Funzionario comunale può solo dare indicazioni ma è poi 

la Giunta Municipale che decide cosa fare, fa presente che senza soldi non si possono realizzare 

eventi eccezionali che richiamano il turismo. 
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Il Presidente Pipitone fa presente che quest’anno la Festa della Madonna dei Miracoli è stata 

realizzata, nel giro di una settimana, grazie al contributo economico dei commercianti e della 

Banca “Don Rizzo”, senza intaccare le casse comunali. 

Per la Sig.ra Mirto è indispensabile che si dia continuità nella realizzazione degli eventi, senza 

fermarsi, come successo per la manifestazione “IDENTITA’ IMMUTATE” che si è interrotta alla 

terza edizione. 

Per la Sig.ra Buccoleri è fondamentale la creazione di servizi e la pubblicità sui network. 

Il Consigliere Castrogiovanni chiede informazioni circa il funzionamento dell’Ufficio Turistico 

comunale, molto ricercato da parte dei  turisti. 

La Sig.ra Buccoleri fa presente che l’Ufficio Turistico è stato allocato presso l’URP, non potendo 

garantire l’apertura per mancanza di personale. 

Dopo essere stati congedati e ringraziati dal Presidente Pipitone, alle ore 17,55 lasciano la seduta   

la Sig.ra Buccoleri e la Sig.ra Mirto. 

 

Al termine dell’audizione, dopo un ampio dibattito cui sono intervenuti i Consiglieri Antonio 

Fundarò, Antonio Pipitone, Francesco Sciacca, Gaspare Coppola, Leonardo Castrogiovanni e 

Vito Lombardo, la Commissione formula le seguenti proposte: 

 

AGRICOLTURA 

- Rilancio e valorizzazione del marchio “Alcamo”: l’azione amministrativa si muoverà su quattro 

direttrici principali: tutela, innovazione, ricerca e marketing (ricerca di nuovi mercati e nuovi 

canali, valorizzazione proprietà nutraceutiche e salutistiche dei prodotti made in Alcamo); 

rafforzamento della filiera tra produttori e consumatori per la valorizzazione dei prodotti Alcamo; 

- Immediata predisposizione di un idoneo “Piano della pubblicità del prodotto Alcamo”; 

- politiche integrate di marketing territoriale comune a sostegno della rete commerciale di vicinato 

e dell’artigianato, coordinate ad eventi che favoriscano l’incremento della domanda; 

- vivacizzazione del centro storico e delle zone periferiche della Città; 

- attivazione e promozione di progetti di formazione professionale, per il recupero dell’artigianato 

e degli “antichi mestieri”, anche quale opportunità lavorativa per i giovani in cerca di 

occupazione; 

- valorizzazione dell’artigianato locale, attraverso corsi di formazione per il recupero degli antichi 

mestieri; realizzazione annuale della “Fiera dell’Artigianato”. 

 - produzione di materiale pubblicitario per far conoscere il settore agricolo alcamese; 

- valutazione di politiche finalizzate alla promozione del nome di Alcamo nel mondo. 

 

TURISMO 

La nostra Città gode di condizioni climatiche, paesaggistiche ed architettoniche privilegiate.  

Pertanto, può offrire tutti i tipi di turismo praticabili: culturale, balneare, ecologico, 

enogastronomico, sportivo, religioso, ecc. Ulteriori possibilità ci vengono dalla politiche di 
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integrazione dell’offerta turistica che ci spingono ad instaurare una competizione positiva con altre 

rinomate località turistiche siciliane.  

L’azione amministrativa volta allo sviluppo turistico si svolgerà seguendo due direttrici di marcia: 

da un parte, dovranno essere realizzate tutte le infrastrutture e i servizi che sono necessari per 

rendere la città più accogliente e a misura di “turista”; dall’altra, bisognerà porre in essere tutti 

quegli interventi necessari per ampliare l’offerta turistica in favore di diversi target di turisti. 

 

INFRASTRUTTURE E SERVIZI: 

- Immediata riqualificazione del lungomare di Alcamo Marina, con predisposizione di un arredo 

urbano degno di una città a vocazione turistica; 

- Riqualificazione e risanamento di Alcamo Marina e delle aree limitrofe; 

- Valorizzazione e messa in rete della rete museale esistente. 

 

OBIETTIVI 

- Favorire la destagionalizzazione dei flussi turistici, attraverso adeguati interventi, come la 

calendarizzazione degli eventi, la valorizzazione dell’identità e delle tradizioni locali; 

- Politiche atte alla nascita di nuove strutture ricettive; 

- Piena valorizzazione degli arenili e delle spiagge, con strutture balneari attrezzate ma sempre 

ecocompatibili; 

- Valorizzazione del patrimonio archeologico, museale e architettonico della città, attraverso visite 

guidate, anche serali, che mettano in risalto il patrimonio culturale della città; 

-Valorizzazione zona montana, attraverso la realizzazione di un’area “Wellcome”, la 

predisposizione di apposite visite nonché l’attivazione di iniziative che attraggano turisti da ogni 

parte del mondo. 

- Promozione del turismo ecologico attraverso la creazione di percorsi guidati volti a riscoprire la 

storia antica di Alcamo; 

- Valorizzazione e creazione di eventi culturali che esercitino forza attrattiva sul turista; 

- Miglioramento e attenta programmazione dell’Estate Alcamese, del Natale e della Pasqua e 

promozione attraverso i più moderni canali di comunicazione; 

- Organizzazione di grandi eventi sportivi e culturali che mettano in risalto il potenziale di Alcamo, 

quali regate, maratone, partite di beneficienza, ecc. 

- Implementazione delle strutture sportive esistenti. 

Alle ore 18,15 esce il Consigliere Castrogiovanni Leonardo. 

Il Presidente Pipitone, non essendoci altri argomenti da trattare, alle ore 18,20 dichiara sciolta la 

seduta. 
 

             IL SEGRETARIO                                                                      IL PRESIDENTE 

           LIPARI GIUSEPPE                                                                 PIPITONE ANTONIO 

 


